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1. Дисциплина: Иностранный язык (немецкий) 
2. Преподаватель: Крамаренко И. П.
3. Название темы: Досуг (2 часа)

Практический блок

1. Повторите грамматический материал «Презенс  слабых,  сильных  и  возвратных  глаголов».
2. Выполните письменно грамматические упражнения

Презенс  слабых,  сильных  и  возвратных  глаголов
Настоящее время (презенс) всех глаголов образуется путем прибавления к основе глагола личных окончаний. 
Личные окончания презенса
	Единственное число
(Singular)
	Множественное число
(Plural)

	ich
du
er, sie, es
	-e
-(е)st
-(е)t
	wir
ihr
sie, Sie

	-en
-(е)t
-en



1. Спряжение слабых глаголов в презенсе

	lernen – lernte – gelernt
	arbeiten – arbeitete – gearbeitet

	ich lern-e
du lern-st
er
sie          lern-t
es

	wir lern-en
ihr lern-t
sie lern-en
Sie lern-en
	ich arbeit-e
du arbeit-e-st
es
sie         arbeit-e-t
es
	wir arbeit-en
ihr arbeit-e-t
sie arbeit-en
Sie arbeit-en



Примечание: Если корень глагола оканчивается на -d, -t, -chn, -tn, -tm, -dm, -fn, -gn (arbeiten, finden, öffnen, atmen), то во 2-м и 3-м лице единственного числа и во 2-м лице множественного числа между корнем и окончанием имеется гласная e: du arbeitest, er arbeitet, ihr arbeitet.
	Глаголы, оканчивающиеся на -s, -ss, -z, -tz, принимают во втором лице единственного числа окончание -t (reisen: ich reise, du reist, er reist).

2. Спряжение сильных глаголов в презенсе

Сильные глаголы в презенсе спрягаются так же как и слабые глаголы, за исключением глаголов с корневыми гласными e, a, o, au. Эти группы сильных глаголов изменяют корневую гласную во 2-м и 3-м лице единственного числа.
Сильные глаголы с корневой гласной e  i (ie)
	geben – gab – gegeben
	lesen – las – gelesen

	ich geb-e
du gib-st
er
sie          gib-t
es
	wir geb-en
ihr geb-t
sie geb-en
Sie geb-en
	ich les-e
du lies-t
er
sie            lies-t
es
	wir les-en
ihr les-t
sie les-en
Sie les-en



Примечание: Глаголы gehen, stehen, heben, genesen во 2-м и 3-м лице единственного числа не меняют корневую гласную e: ich gehe, du gehst, er geht; ich stehe, du stehst, er steht.
Сильные глаголы с корневой гласной a  ä
	halten – hielt – gehalten
	fahren – fuhr – gefahren

	ich halt-e
du hält-st
er
sie          häl-t
es
	wir halt-en
ihr halt-e-t
sie halt-en
Sie halt-en
	ich fahre-e
du fähr-st
er
sie            fähr-t
es

	wir fahr-en
ihr fahr-t
sie fahr-en
Sie fahr-en



Сильные глаголы с корневой гласной au  äu, o  ö
	laufen – lief – gelaufen
	stoßen – stieß – gestoßen

	ich lauf-e
du läuf-st
er
sie          läuf-t
es
	wir lauf-en
ihr lauf-t
sie lauf-en
Sie lauf-en
	ich stoß -e
du stößt-t
er
sie            stößt-t
es

	wir stoß-en
ihr stoß -t
sie stoß -en
Sie stoß -en



Примечание: Глаголы на -t, -d принимают во втором и третьем лице окончания -st и -t соответственно. Обратите внимание на спряжение глаголов halten и raten.
У сильных глаголов с другими корневыми гласными во 2-м и 3-м лице единственного числа такого изменения не происходит.
	schreiben – schrieb – geschrieben
	kommen – kam – gekommen

	ich schreib-e
du schreib-st
er
sie        schreib-t
es
	wir schreib-en
ihr schreib-t
sie schreib-en
Sie schreib-en
	ich komm-e
du komm-st
er
sie        komm-t
es
	wir komm-en
ihr komm-t
sie komm-en
Sie kom-en



3. Спряжение возвратных глаголов в презенсе

	sich befinden – befand sich – sich befunden

	ich befind-e mich
du befind-e-st dich
er
sie        befind-e-t sich
es

	wir befind-en uns
ihr befind-e-t euch
sie befind-en sich
Sie befind-en sich



Примечания: 1. Возвратному глаголу в немецком языке не всегда соответствует возвратный глагол в русском языке.
Образец:  sich erholen – отдыхать, dauern – продолжаться.
 2. Возвратные местоимения mich, dich, sich и т. д. стоят в простом предложении после сказуемого или после его изменяемой части.
Образец: Er erholt sich in diesem Jahr im Süden.
Er hat sich in diesem Jahre gut erholt.
3. Но если подлежащее выражено личным местоимением, то при обратном порядке слов возвратное местоимение sich ставится не после сказуемого или его изменяемой части, а после подлежащего.
Образец: In diesem Jahr erholt er sich im Süden.
Грамматические задания
1. Проспрягайте слабые глаголы в презенсе в предложениях.
1) Ich lerne Deutsch.
2) Ich besuche den Freund.
3) Ich arbeite als Dreher.

2. Проспрягайте сильные глаголы в презенсе в предложениях.
1) Ich gebe die Zeitung dem Freund.
2) Ich fahre nach Deutschland.
3. Употребите глаголы с использованием корневой гласной во втором лице единственного числа.
	Образец:     Ich esse Fisch. Was ... du?
Ich esse Fisch. Was isst du?



1) Ich brate mir ein Kotelett. Was ... du dir? 
2) Ich empfehle den Gästen immer das Hotel "Europa". Was ... du ihnen? 
3) Ich fange jetzt mit der Arbeit an. Wann ... du an? 
4) Ich gebe dem Jungen eine Mark. Was ... du ihm? 
5) Ich halte mir einen Hund. ... du dir auch einen? 
6) Ich helfe ihr immer montags. Wann ... du ihr? 
7) Ich verlasse mich nicht gern auf ihn. ... du dich denn auf ihn? 
8) Ich laufe hundert Meter in 14 Sekunden. Wie schnell ... du? 
9) Ich lese gern Krimis. Was ... du gern? 
10) Ich nehme ein Stück Kirschtorte. Was ... du? 
11) Ich rate ihm zu fliegen. Was ... du ihm? 
12) Ich schlafe immer bis sieben. Wie lange ... du? 
13) Ich spreche sofort mit dem Chef. Wann ... du mit ihm? 
14) Ich sehe das Schiff nicht. ... du es? 
15) Ich trage den Koffer. ... du die Tasche? 
16) Ich treffe sie heute nicht. ... du sie? 
17) Ich vergesse die Namen so leicht. ... du sich auch so leicht? 
18) Ich wasche die Wäsche nicht selbst. ... du sie selbst? 
19) Ich werde im Mai 25. Wann ... du 25? 
20) Ich werfe alte Flaschen nicht in den Mülleimer. ... du sie in den Mülleimer?

Дата сдачи работы: до 07 декабря 2020 г.

e-mail: irina2010-61@mail.ru (Крамаренко И. П.)
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